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令和元年１２月２４日亀岡市教育委員会会議録 

 

 

１ 開会  午後 ２時００分 

閉会  午後 ２時５０分 

 

２ 出席委員 

  神 先 宏 彰 教育長 

  関   吉 廣 教育長職務代理者 

  江 口 昌 道 委 員 

     北 村 真 也 委 員 

     末 永 礼 子 委 員 

     出 藏 裕 子 委 員 

     福 嶋 百合子 委 員 

 

３ 欠席委員 

な し 

 

 

４ 出席事務局職員 

     片 山 久仁彦 教育部長 

     國 府 美 幸 次長兼総括指導主事 

  亀 井 鶴 子 教育総務課長 

  土 岐 泰 久 学校教育課長 

  伊豆田 晃 正 社会教育課長 

  鵜 飼   均 歴史文化財課長兼文化資料館長 

    平 田 米 蔵 学校給食センター所長 

谷   仁 志 図書館長 

    海老原   睦 教育研究所長 

    巻 田 晃 宏 教育総務課総務係長 

 

 

５ 傍聴者 

２名 

 

６ 議事の大要 

（１）開会 

○教育長が開会を宣言。 

 



 2 

（２）前回会議録の承認 

令和元年１１月２２日に開催した定例会の会議録を一部修正して承認し

た。 

 

 

（３）教育長からの報告 

○教育長から以下の報告があった。 

 

◎亀岡市関係 

・地域ふれあいサイエンスフェスタが今年も地元企業や各種団体など多くの 

ボランティアの協力により実施でき、子どもたちは最新科学等を体験するこ

とができた。今後のさらなる発展につなげていきたい。 

・部落解放同盟京都府連合会・亀岡市協議会とのこん談会、また日をかえて天

川支部とのこん談会を行った。教育にかかるこん談事項も多く、改善すべき

点は改善していく旨の協議を行った。 

・今年度２回目の総合教育会議が開催され、教育大綱の審議と学力、子どもの

貧困対策、選択制デリバリー弁当について議論した。現教育大綱の計画期間

を１年間延長することと、延長に伴い新たに設定した目標数値について承認

いただいた。 

・今年度２回目の市行政改革推進本部会議が開催され、今年度の収納率向上 

対策の取組結果や行財政改革実施計画が協議された。 

・第３７回亀岡市女性集会はコミュニティナースカンパニーの矢田明子さん 

の記念講演と分科会を実施し、差別のない地域社会をいかにつくっていくの

かなどの議論を行った。 

・市議会定例会１２月議会の一般質問が行われ、教育関係では１２人の議員か

ら４０項目以上の質問があり答弁した。 

・市立幼稚園でこども展を開催し、日頃の遊びや活動の場の中からの作品展示

で、子どもの日々の活動もあわせて見てもらうことができた。 

・古民家フォト甲子園小学生部門（絵画）最優秀賞受賞の亀岡小学校５年生児

童から受賞の報告を市長とともに受けた。毎年風景画を描かれている中で、

今年は亀岡市内の酒蔵を描かれ見事受賞された。 

・市立幼稚園児が勤労感謝の日にちなんで、手作りの額を感謝の気持ちを込め

てプレゼントとして届けてくれ、市長とともに受け取った。 

・全国１００撰のマラソンに選ばれている京都亀岡ハーフマラソン大会の第５

回が、ゲストランナーに千葉真子さんを迎えて開催された。 

・平成２７年度から始まったいじめ防止フォーラムは、平成２９年度から親 

子でいじめについて考える機会とし、今年度も事前に募集していた標語の入

賞作品の発表や表彰と講演を行った。 
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・市医師会こん親会が行われ、学校医でお世話になっている先生方等との交流

が図れた。 

 ・校園長会議を開催し、教職員間のコミュニケーションと校長の役割につい

てなどを訓示した。 

 ・学校規模適正化にかかわり西別院町自治会が行ったアンケートをもとに、

西別院小学校及び別院中学校の児童生徒の保護者との意見交換を行った。 

 ・毎年恒例となっている葉牡丹を別院中学校生徒が作って市に寄贈いただき、

庁舎玄関に飾った。 

 ・市自治会長会の第４回会議と人権研修及びこん親会が行われ自治会長との

交流が図れた。 

 ・市軟式野球連盟創立７０周年記念式典が行われた。戦後間もない頃に元気

をつけていこうとの想いから立ち上げられたが、近年、野球をはじめ球技

人口が少なくなってきていることが課題とされている。 

・大河ドラマ実行委員会が開催され、来年１月１１日のオープンが決定した。 

 ・南つつじケ丘のブルーエンジェルスの全国小学校管楽器合奏フェスティバ

ル西日本大会出場報告を市長とともに受けた。全国大会にあたるもので、

２年生から６年生までの１１人が出場するので激励した。 

  

◎国・府等の関係 

 ・第７４回国民体育大会で京都府の天皇杯８位、皇后杯６位入賞の報告会が

行われ入賞を祝った。 

・京都府への予算要望で、副市長とともに京都府教育委員会に対して教育委員

会関係分、重点要望２項目・個別要望１２項目を説明し要望した。 

 ・第２９回京都小学校マーチングフェスティバルが、亀岡市運動公園体育館

で開催され出席した。 

・南丹地区教科書採択協議会の会計監査を行い、適正に会計処理されている 

ことを確認した。 

   

○教育長からの報告を受けて、委員から次の質問があった。 

＜市立幼稚園こども展について＞ 

関職務代理者   子どもの発達段階に応じた素晴らしい作品であった。 

就学前のこの時期にこういった体験をすることが、小・中

学校につながる重要な取組である。幼稚園だけでなく、保

育所への広がりとつながりができればと思う。 

 

（４）議 事 

議案番号 件   名 

第１５号議案 亀岡市就学援助規則の一部を改正する規則の制定について 
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第１６号議案 
亀岡市七谷川野外活動センターの指定管理者に係る原案決

定について 

第１７号議案 亀岡市指定文化財の指定に係る諮問について 

 

○第１５号議案について教育部長が議案説明を行った。 

  第１５号議案は、経済的な理由によって就学困難と認められる児童生徒の

保護者に対して経済的な負担を軽減するため国の補助対象項目に卒業アルバ

ム代が追加されたことから、亀岡市においても補助対象とし、あわせて字句

等の整理も行い、規則の一部改正を行うものである。令和元年度の卒業生か

ら対象とする。追加することによる予算の増額については１２月議会で承認

をいただいている。 

 

○説明を受け、委員から次の意見があった。 

江 口 委 員  援助の対象は、要保護と準要保護の児童生徒の家庭のみが

対象となるのか。 

教 育 部 長  要保護児童生徒の家庭は、他制度で対象となっているため、

準要保護の児童生徒の家庭のみが対象となる。 

  

第１５号議案について、原案どおり承認した。 

 

 

○第１６号議案について教育部長が議案説明を行った。 

  第１６号議案は、七谷川野外活動センターの指定管理者指定が令和２年３

月３１日で終了するため、亀岡市指定管理者選定委員会が３回にわたって審

査を行い、千歳町自治会を指定した。市の他の機関で同様に指定が終了する

ものがあるため、あわせて市議会に諮るものである。新たな指定期間は、令

和２年４月１日から令和６年３月３１日までとなる予定である。 

 

○説明を受け、委員から次の意見があった。 

関職務代理者  千歳町自治会の他に指定管理者を希望された団体はあっ 

たのか。 

教 育 部 長  千歳町自治会以外には希望されるところはなかった。 

  

第１６号議案について、原案どおり承認した。 

 

 

○第１７号議案について教育部長が議案説明を行った。 

  第１７号議案は、「愛宕神社木造師子狛犬」等、４件の文化財を亀岡市指定

文化財に指定するため、亀岡市文化財保護委員会に諮問するものである。亀
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岡市文化財保護委員会で協議・検討いただいた結果を答申いただき、あらた

めて再度、教育委員会に諮って指定していくものである。それぞれ貴重な資

料・行事として文化財に指定し、保存・継承していきたいと考えている。 

 

○説明を受け、委員から次の意見があった。 

江 口 委 員  明智光秀書状は、普段は文化資料館に置いてあるのか。 

所有者は保津五苗財団となっているが、この住所はどこな

のか。 

歴史文化財課長  明智光秀書状は、文化資料館の寄託資料で、財団法人五苗

財団所有の建物の住所となっている。 

  

第１７号議案について、原案どおり承認した。 

 

 

（５）報告事項 

①ふるさと体験学習事業“京都亀岡 保津川下り”について 

②令和２年亀岡市成人式について 

③第３７回亀岡市女性集会実施報告について 

④地域ふれあいサイエンスフェスタ２０１９の実施報告について 

⑤令和元年度１月追加・２月・３月教職員研修講座のお知らせについて 

 

○課長等からの報告を受けて、委員から次の質問・意見があった。 

＜ふるさと体験学習事業“京都亀岡 保津川下り”について＞ 

関職務代理者  添乗は誰が行っているのか。 

社会教育課長  教育委員会事務局職員や教職員、ＰＴＡなどで行っている。 

江 口 委 員  ふるさと体験学習でありながら希望制になっている。日程

の課題もあると思うが、しばらくはこのままの状況で実施

するのか。 

社会教育課長  中学３年生の実施は日程的に厳しい。校長会とも協議し、 

夏休み開催等も検討していきたい。 

 

 

（６）閉会   

  ○教育長が閉会を宣言 

 

以  上 

 

 


